Regierungsrat



CH-6061 Sarnen, Postfach 1562, Staatskanzlei

Eidgenössischen Departement für Wirtschaft Bildung und Forschung Staatssekretariat für Wirtschaft SECO Holzikofenweg 36 3003 Bern

E-Mail: tcgl-ga@seco.admin.ch

Sarnen, 31. Januar 2019

Arbeitslosenversicherung: Anpassungen zur administrativen Entlastung

Sehr geehrter Herr Bundesrat Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 24. Oktober 2018 haben Sie uns den Entwurf zur geplanten Teilrevision des Bundesgesetzes über die obligatorische Arbeitslosenversicherung (AVIG) "Anpassungen zur administrativen Entlastung" zugestellt und uns zur Vernehmlassung bis am 7. Februar 2019 eingeladen. Für die Gelegenheit zur Stellungnahme danken wir Ihnen.

Wir sprechen uns für die im Rahmen der Teilrevision des Arbeitslosenversicherungsgesetzes geplanten Anpassungen zur administrativen Entlastung aus.

Kurzarbeits- und Schlechtwetterentschädigung / Voraussetzungen zur Verlängerung der KAE-Höchstbezugsdauer:

Wir begrüssen die gesetzliche Verankerung der bereits heute gelebten Praxis, wonach auf Zuweisungen von Zwischenbeschäftigungen und Kontrollen von Arbeitsbemühungen im Hinblick auf eine Zwischenbeschäftigung verzichtet wird und welche dem Anliegen der Motion Vonlanthen entspricht. Befürwortet wird auch, dass sich die mögliche Verlängerung der Dauer von KAE in Zukunft auf die beiden neu vorgesehenen Indikatoren abstützt und damit rascher auf wirtschaftliche Veränderungen reagiert werden kann.

Informationssysteme - E-Government:

Die Entwicklung von elektronischen Dienstleistungen innerhalb der ALV und in der Zusammenarbeit mit anderen Vollzugsstellen der ALV sowie weiteren Behörden ist für eine zukunftsorientierte Kommunikation zwischen den Versicherten und den Behörden sowie für die effiziente elektronische Abwicklung der administrativen Vorgänge unerlässlich. Die vorgesehenen Bestimmungen werden deshalb und aufgrund der gestiegenen Anforderungen an die gesetzlichen Grundlagen zur Betreibung von Informationssystemen unterstützt.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grusse

Im Namen des Regierungsrats

Christoph Amstad Landammann

Nicole Frunz Wallimann Landschreiberin